
台 海 新 聞3 東南亞版2021年3月4日（星期四）●責任編輯：周文超

鳳梨銷澳洲？去年56kg
蔡英文成台灣笑柄
台網紅踢爆大話 網友再揭賣的是果乾非鮮果

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，大陸近期宣布暫停輸入台灣鳳梨，許多農

民叫苦連天，而蔡英文上台後推行的所謂「新南向政策」，力圖擺脫台灣對大陸的經

濟依賴，但近5年過去，顯然成效寥寥。台灣農業網紅「Linbay好油」更踢爆，去年

蔡英文在臉書宣布鳳梨外銷澳洲，但奇怪的是，他去查了台灣「關務署」數據發現，

去年台灣居然只有56公斤鳳梨賣去澳洲，今年到現在竟然一公斤都沒有。
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香港文匯報訊 據人民日報海外
網報道，日前，由中共中央、國務
院印發的《國家綜合立體交通網規
劃綱要》出爐。在這份綱要中，不
少網友發現台灣省台北市也出現在
了規劃當中。
台北被規劃在京津冀—粵港澳

這條主軸之中。目前，京福（北
京-福州）高速鐵路已建成通車，
去年7月，京福高鐵的重要延伸
段—福平（福州-平潭）鐵路也全
線鋪軌貫通。有網友指出，「京
台高速還差最後一截了」。
全國高速公路、鐵路建設是一

盤棋，台灣省當然是必不可少的
重要一環。事實上，把高鐵修到
台灣這件事我們早已着手進行
了。早在2004年，《國家高速公
路網規劃》中就布局了台北；
2008 年的《中長期鐵路網規劃
（2008年調整）》中，福州到台
灣的通道就顯示為「規劃研究鐵
路」。

擁抱祖國大陸 實現戰略統一
那麼什麼時候兩岸同胞能夠實現

坐着高鐵「串親戚」呢？《綱要》
中的規劃期明確提到的時間節點是
2021至2035年，遠景展望到本世紀
中葉。要知道，2049年是中華人民
共和國成立100周年華誕。根據黨
的十九大報告提出的時間表和路線
圖，到那時，我國將建成富強民主

文明和諧美麗的社會主義現代化強
國。
有網友提醒台灣，「要好自為

之，擁抱祖國大陸實現戰略統一，
跟上中華民族快速發展的高速列
車，別再拖後腿。」當然，有些島
內媒體和網友們急着跳腳，稱規劃
是「天方夜譚」，不過也有台灣網
友對此表示「歡迎」，認為這樣能
讓「大家過好日子、脫貧是最好的
一件事」。

把路修到台灣 我們是認真的
媒體在報道中提到，「搞基建，

我們是專業的；把路修到台灣，我
們也是認真的。」即便當前兩岸關
係複雜嚴峻，但兩岸融合發展已是
時代潮流，兩岸統一，更是歷史大
勢。這不是民進黨當局或島內「台
獨」勢力頒布幾條「綠色獨裁法
令」，設置幾道政策障礙就能阻擋
的。
台灣問題的產生和演變同近代

以來中華民族命運休戚相關，歸
根結底，還是發展的問題。隨着
民族復興之日的到來，兩岸同胞
必將攜手同心，徹底解決台灣問
題，共圓中華民族偉大復興的中
國夢。鐵路修到台北只是兩岸未
來萬千規劃中的一個細節，統一
之後，兩岸將發揮更大合力，邁
向中華民族大發展大作為的時
代。台灣農業網紅「Linbay好油」3月1日在臉書

粉專踢爆，作為一個納稅人，當然希望台灣
當局能好好做事為民眾謀福利，但是沒有想到蔡
英文為了博宣傳赤裸裸地欺騙台灣民眾。他說，
最近有人把蔡英文去年3月3日在她臉書的拓展外
銷的圖拿出來，看到蔡英文宣稱台灣鳳梨已經開
拓了澳洲市場，他以業者的角度看，覺得這是不
可能的事情。

澳洲要求台鮮鳳梨入口需「薰蒸」
因為「澳洲對台灣開放的條件是需要薰蒸，

鳳梨經過溴化甲烷的薰蒸處理之後很不耐放，
薰蒸後要到澳洲只能空運，空運的話費用很
高，澳洲人會願意買一顆十幾塊澳幣被薰蒸過
的台灣鳳梨嗎？」為了驗證他的推斷，「Lin-
bay好油」專門去查了一下台灣「關務署」的
數據，結果讓他震驚的是，台灣去年只有56
公斤鳳梨賣到了澳洲，今年更是一公斤都沒
有。而且經熱心網友更詳細查稅發現補充說，
「這56公斤全部是鳳梨乾，一公斤的鮮果都
沒有」。

所謂外銷是博宣傳
讓「Linbay好油」感到不可思議的是，蔡英文

的宣傳新聞做成這樣了，結果一公斤的鳳梨鮮果
都沒有過去，竟然還是本來就允許的鳳梨乾，原
來所謂的外銷開拓，竟然是一場大內宣，實際上

沒任何成績。
對此，台灣農委會國際處3月2日回應，「澳

洲去年和今年因疫情影響，有推動防疫封城等政
策，導致缺貨櫃且航運運費極為昂貴，在加上運
輸成本後，才導致市場競爭力下滑，導致鳳梨鮮
果無法在澳洲市場發展。」

▲蔡英文去年3月3日在其臉書宣稱台灣鳳梨已開
拓澳洲市場，結果是騙局。 網上圖片

◀台灣「關務署」數據顯示，去年台灣只有56
公斤鳳梨乾賣到澳洲。 網上圖片

●「京台
高鐵」路
線規劃。
網上圖片

香港文匯報
訊（記者 倪
思言）港區全
國人大代表葉
國 謙 2 日 表
示，全國人大
會議有機會臨
時加入有關香
港的議程，並
估計取消選舉委員會中117席區議
會席位的機會很高。立法會議員謝
偉俊2日在電台節目則表示，中央
對重點措施定案後再交由香港執行
或會是新趨勢，他認為除非疫情有
嚴重變卦，否則應可如期在今年9
月進行立法會換屆選舉。
葉國謙2日前往深圳準備上京

參加兩會時表示，全國人大會議
有機會臨時加入有關香港的議
程，並估計取消選舉委員會中
117席區議會席位的機會很高。

批現時區會不務正業
謝偉俊出席電台節目時則表

示，在目前環境下，完善選舉制
度是無可避免的政治現實，並指
這是中央政府穩定政權、保護香
港的做法。他並批評現時的區議
會不務正業、大搞所謂「政治抗
爭」的做法。
民建聯立法會議員劉國勳亦在

港台節目中表示，區議會修例是
意料中事，認為特區政府清晰列
出「正、負面清單」，令外界不
用再猜測「紅線」。
他指現時區議會的權力被濫

用，國家安全及民主政制下要取
得平衡，相信完善選舉制度能夠
撥亂反正。
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中央有關部門日前在深圳舉辦為期兩天的座談會，廣泛聽取香港社會各界對完善香港特區選舉制度和完善「愛國

者治港」的意見。多名參加座談會的人士紛紛發表對完善選舉制度的看法，就此香港文匯報整理與會人士對完善選

舉制度的多方面建議，包括取消區議員在特首選舉委員會的議席、完善立法會選舉制度、設立「愛國者治港」資格

審查制度等，確保真正是「愛國者治港」。 ●香港文匯報記者 鄭治祖愛國者治港
落 實

獻策完善選舉制度 確保愛國者治港
各界倡剔除選委會區員 取消「超區」設資格審查制度

基本法委員會委員陳弘毅透露，根據會議
個人意見，完善選舉制度的啟動可以有兩個
途徑，由行政長官主導和由中央主導。由行
政長官主導，即根據「五部曲」，選舉制度
的完善由行政長官向中央提出報告，全國人

大對報告做出決定，之後香港才能進行法律
的修改。若中央行使主導權，則通過全國人
大和全國人大常委會定出完善選舉制度的基
本原則、方向、框架等，再進一步由香港本
地立法去實施。

全國港澳研究會副會長劉兆佳認為，完
善選舉制度重點是建立一個候選人資格審
查制度，不用像以往那樣依靠選舉主任一
個人去處理資格審查問題，而這個資格審
查制度可以套用在立法會、區議會和選舉
委員會的委員身上。他預料，這個審查制
度將由一個有權力的高規格的單位負責，
這個單位甚至有某種權力可以對候選人的

背景作出調查，令到能夠參選的人都是愛
國者。
基本法委員會委員、經民聯立法會議員

梁美芬表示，在如何完善選舉制度方面可
從「愛國者治港」應有的3個層面入手，
包括個人愛國教育、政治倫理和法律制度
的要求。同時，需要有一個資格審查委員
會，先進行「愛國者治港」資格審查。

陳弘毅指，有意見認為區議會作為區域的諮詢組織，未必需要在選舉制度內扮演積極
的角色。

●葉國謙

原全國人大常委范徐麗泰建議取消區
議員在特首選舉委員會的議席，並建議
中央可以考慮由港區全國人大代表及全
國政協委員代替。
她認為，按照基本法的立法原意，區

議會的代表可以不需要在特首選舉委員
會內，並指取消議席後並不影響區議會
的工作，包括政府諮詢的權利和負責當

地衞生等服務。
全國政協常委陳永棋亦贊同完善選舉制

度，如特首選舉委員會內要加大引入人大
代表和政協委員的參與。他並指，現在區
議會在特首選舉委員會內議席太多了，在
千人中佔了一百多個，有需要減少一點，
或者區議會根本不需要參與到選舉委員會
中來。

關於選委會議席：剔除區議員4

范徐麗泰建議，立法會內的5個超級區
議會席位應取消，以及重新恢復從行政長
官選舉委員會內選立法會議員。她並指，
需要考慮將來的立法會是否需要有三分之
二的比例是很清晰的愛國愛港人士，以防
議員如果犯法，其同黨拒絕取消他們的資
格。選區方面，她認為香港分為五大選區
是太大，建議將選區再分小一點，至少要
分成十區，並覺得雙議席單票制也是可行
的方法之一。
基本法委員會副主任譚惠珠表示，基本

法的設計是行政主導，可以考慮用一個選
舉委員會的方法，去選一些理念和行政長
官一致的立法會議員，以彌補結構性的問

題。至於功能組別的5個議席取消後，她
認為可以有兩種可能性來代替，包括新興
的企業，或者一批能夠推動香港與大灣區
融合發展、推動香港與內地在經濟社會發
展上互補的人士代替。
全國港澳研究會副會長劉兆佳估計，立

法會大的選區可能要有所轉變，改成較為
小的選區，要更加能夠為地區服務和為地
區居民提供各樣的支持和資助，強化議員
和居民之間的關係，令到「愛國者治港」
的模式更加得到群眾的支持。而在完善選
舉制度的過程中，法律方面如何防範外部
勢力以任何形式參與香港的選舉會做得比
以前更妥善。

關於立法會選舉：取消「超區」5

關於完善選舉制度：中央主導1

關於候選人資格：建立審查制度2

關於區議會定位：區域諮詢組織3
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